



Quoi de neuf

NOVEMBRE 2024

CONSTRUISONS l'Église Ensemble

La paroisse protestante de Poitiers s'est récemment engagée dans une réflexion autour de son avenir et dans la définition d'un projet de vie de l'Église, sorte de « feuille de route » destinée à fixer ses objectifs à moyen et long terme.

Ce projet s'inscrit dans le cadre d'une volonté partagée :

- de devenir une Église ouverte et chaleureuse et répondre aux besoins de nos contemporains.
- de redynamiser la paroisse en direction des familles et des jeunes.
- de rendre nos locaux plus accessibles et plus adaptés aux différents publics

Conscients de l'ambition du projet immobilier, une équipe s'est constituée en septembre 2023, et a sollicité un cabinet d'architecte pour réaliser une étude de faisabilité livrée en avril 2024.

Cette étude a confirmé que ce projet nécessite de mettre en adéquation nos objectifs avec les moyens financiers dont on dispose, et les travaux importants de rénovation des locaux qu'elle fait apparaître.

C'est dans ce cadre que nous nous présenterons notre projet aux instances protestantes nationales fin octobre, selon 3 phases :

Phase 1 : Presbytère / rénovation court terme : locations en septembre 2025.

Phase 2 : Temple / accessibilité moyen terme : parvis et ascenseur.

Phase 3 : Temple / aménagement moyen et long terme : salles sous-sol.

Nous aimons cette paroisse de Poitiers, c'est notre Église et c'est un bonheur de la voir grandir, Son existence est importante pour nous, pour nos enfants, pour nos petits-enfants et les nouveaux paroissiens arrivés récemment.

Investir dans nos locaux, c'est aussi investir dans un lieu où nous continuerons à grandir ensemble dans la foi, à célébrer des baptêmes, à organiser des repas fraternels (et ça, c'est très important !), et à créer des souvenirs qui réchaufferont nos cœurs.

Alors, je vous encourage à prendre part à cette aventure, à nous aider à construire – ou plutôt à rénover – ensemble notre avenir.

Merci d'avance pour votre générosité et votre écoute.

Que Dieu vous bénisse et nous inspire !

Sylvain BERTHELOT, Président

EDITO

Merci beaucoup pour votre accueil tout au long de ces premiers mois et en particulier le 29 septembre dernier.

Vos paroles encourageantes et vos gestes chaleureux me soutiennent au quotidien dans le service de l'Évangile et de vous tous. Je me réjouis de trouver ma place parmi vous petit à petit. Mon travail au CHU était d'une certaine manière plus solitaire. J'ai le sentiment d'être encore en période d'adaptation, mais j'ai confiance que je m'ajusterai avec le temps. Nous nous connaissions déjà un peu, j'avais présidé le culte plusieurs fois en tant qu'aumônier d'hôpital, et même avant.

J'essaye de faire résonner à chaque fois une bonne nouvelle pour tous et pour toutes. C'est pourquoi j'ai hâte de mieux vous connaître. La diversité de vos origines est assez impressionnante. Cela me change du Pays Mellois où j'étais pasteur de 2001 à 2015, mais me rappelle Taizé où j'ai participé à l'accueil des jeunes entre 1986 et 1996. Nos origines ne sont toutefois pas le tout de qui nous sommes, loin de là. L'Évangile nous appelle à une liberté qui s'enracine dans notre histoire et en même temps nous appelle à fleurir d'une manière tout à fait unique et originale.

La question que je me pose et à laquelle je réfléchis depuis longtemps est « Quelle vie spirituelle pour aujourd'hui ? ». La vie spirituelle est un cheminement, et le culte est une halte pour se ressourcer ensemble et s'encourager à être fidèle à l'appel au large que nous adresse l'Évangile. Si nous nous retrouvons en Église, c'est qu'à un moment, nous avons cru que Dieu veut pour nous la vie et que la vie mérite d'être vécue...

JOURNEE DU PATRIMOINE HUMAIN !

"La nature de l'Église est d'être **une communion toujours ouverte**. Il ne s'agit pas seulement d'ouvrir la porte mais de faire entrer, de partager, **d'apprendre à se connaître mutuellement**, de tisser des liens. Ceci implique fortement la vie paroissiale dans sa dynamique interne et prendre conscience de ce que signifie accueillir et permettre à des personnes de vivre une expérience d'Église. "

Venez, et partagez ensemble entre nos 3 communautés et avec les gens de passage dans la rue des Écossais ! ... même brièvement ! La clé n'est pas le nombre que nous sommes mais la qualité de vie d'église qui nous unit, qui nous habite, qui nous cultive.



Merci pour ces moments fraternels partagés...
Nous avons pu réunir 17 personnes individuelles et assembler deux groupes, l'un visiteur et l'autre malgache ...
Nous approchons ainsi près de 50 personnes.

Merci ce fut un grand plaisir d'être ENSEMBLE
Merci à chacune et chacun de se sentir concerné(e) par cette **communio** **fraternelle** à l'occasion de ce moment portes ouvertes du temple samedi prochain entre 14h et 18h
Merci à toutes et tous pour votre accompagnement.

Sylvain BERTHELOT

Ce Dimanche 29 Septembre avait lieu le culte de rentrée d'installation de la pasteure Ariane van der Hoog au sein de notre paroisse de Poitiers



Nous avons fait une expérience de la bonté, d'une manière ou d'une autre.

La fidélité à cette expérience de bonté est menacée. A chaque instant, nous sommes en danger de croire que le malheur qui nous arrive atteste de notre faute. A chaque instant, la honte devant notre propre confusion menace de nous décourager. Nous risquons d'oublier que nous sommes déjà sauvés, aimés, comblés.

Quand le malheur nous assaille, la parole spirituelle nous rappelle que, comme Job, nous pouvons dire « oui » à la vie malgré notre souffrance. L'important est de sauvegarder la capacité d'aimer même au milieu de la nuit. En éprouvant pleinement la souffrance, on pourra reconnaître qu'au cœur de notre cœur une étincelle de pure lumière est toujours vivante : c'est elle qui apportera le soulagement. Tant qu'on n'éprouve pas la douleur, cette lumière reste cachée. Dans la rencontre avec elle naissent à la fois un apaisement et l'aspiration que la souffrance d'autrui aussi soit apaisée, que la tendresse elle-même rayonne. En se reliant à la douleur, un chemin de vie peut s'ouvrir. Faire comme si de rien n'était ne nous aide pas à avancer. Pas de Pâques sans le passage par la croix.

Nous avons beau le savoir, la tentation de repousser et d'ignorer ce qui blesse est grande. C'est pourquoi nous avons besoin des uns et des autres. La vie en Église est à la fois un soutien et un défi. Ce n'est pas un chemin de facilité, mais c'est beau quand-même. Pour terminer, je vous propose cette prière que quelqu'un m'a offerte le jour de mon installation, et qui m'évoque bien des souvenirs :

« Saint Esprit consolateur, viens souffler sur les inquiétudes qui peuvent nous retenir loin de toi, et donne-nous de découvrir des sources de confiance, déposées au plus profond de nous ». Frère Roger, de Taizé

Je suis heureuse de faire route avec vous

Ariane VAN DER HOOG
Pasteure

A POITIERS

LIEU ET HEURE DU CULTE
Tous les dimanches, à 10h30 au temple,
5 rue des Écossais

ECOLE BIBLIQUE KT, POST KT

Rentrée sur les chapeaux de roue pour les équipes de catéchisme : le samedi 14 Septembre, avec un temps des jeunes.

L'équipe des monitrices avait proposé aux familles de la paroisse de vivre une séance complète de Godlyplay sur le thème de Noé et l'Arche. Tous ensemble, nous avons vécu le temps de la narration autour de cette arche en bois et des créatures qui traversent le déluge. Le temps de l'émerveillement nous a ensuite proposé de réfléchir tous ensemble à ce qui était important pour nous, quelle aurait été notre place dans cette histoire.... Puis chacun est parti pour un temps de réponse personnelle : dessin, bricolage pour les plus grands, les plus petits ont rejoué l'histoire avec le bateau en bois et les animaux. Chacun a pu laisser émerger en soi ce que l'histoire de Noé éveillait, comme réponse, questionnement, ouverture vers autre chose...

Nous nous sommes ensuite tous retrouvés pour préparer le "festin", que nous avons partagé tous ensemble après un temps de prière. Pour finir, les monitrices ont présenté aux familles les grandes lignes du programme de cette année : les prophètes pour les enfants de l'école biblique, Jésus et les paraboles pour les jeunes du KT.

Pendant ce temps les lycéens réunis dans le groupe post kt se mettaient d'accord sur le jour et l'heure de leur réunion : le vendredi soir de 19h30 à 22h au presbytère, et sur la préparation de la séance Science et foi prévue le 11 octobre avec un invité : Frédéric de Conninck.

Le dimanche 6 Octobre, de 10h à 12h, a eu lieu première séance pour les 2 groupes de l'école biblique et du KT. Les 9 enfants présents à l'école biblique ont pu vivre une séance GodlyPlay avec une introduction sur les prophètes de l'ancien testament.

Les 4 jeunes du KT ont commencé l'année en découvrant la richesse et la diversité des livres contenus dans la Bible.

Quant aux post KT, ils se sont retrouvés le vendredi 20 septembre à 19h30, au presbytère, pour réfléchir à partir d'un questionnaire sur un vaste sujet : comment articuler la science et la foi ? Beaucoup de pistes et de questions qui ont été reprises le 11 Octobre, même lieu, même heure, avec un invité qui est à la fois un scientifique et un prédicateur laïque : Frédéric de Coninck.



Myriam BERTHELOT

LA RENCONTRE DE RENTREE DES ETUDIANTS ETRANGERS

Elle a eu lieu chez Diane et s'est bien passée (17 personnes). Ils ont été enchantés de cet accueil. Maeva nous a confirmé que certains étudiants s'alimentaient très peu compte-tenu de leurs frais d'installation et d'inscription. De plus, ils ne sont ni boursiers (pour le Crous), ni bénéficiaires des aides sur dossiers des diverses associations.

Réfléchissons ensemble à une réponse à ce problème

Église protestante unie de Poitiers

5, rue des Ecossais 86000 POITIERS

Site : <http://poitiers.epudf.org>

Président du Conseil presbytéral : Sylvain Berthelot, 113 rue du haut des sables, Poitiers
Tél : 06 89 81 92 82

Trésorier : Hervé FROMENTEAU
(Chèques au nom de : ACEPU Poitiers
Virements : CCM POITIERS ALIENOR
IBAN : FR76 10278364170001216900131
BIC : CMCIFR 2A

Pasteur : Ariane VANDERHOOG :
Tél : 07 77 38 35 ariane.vanderhoog@epudf.org

Aumônerie des hôpitaux : Vous pouvez demander une visite lors de votre hospitalisation. Une bénévole protestante fait des visites au CHU toutes les semaines. Contacter la pasteur.

Aumônerie de la prison :
Éric Matthey, Tél. 07 61 72 41 87
Diane de Souza et Françoise Perdiel,
Tél. 06 79 23 88 32

DANS LES FAMILLES

DÉCÈS

Marelle Sandra Conseiller, Poitiers, 30/07
Pierre Nocquet, le 19 septembre
Jeanine Guerry, Iteuil, 13 juillet
Annette Baudry, 9 août

NAISSANCE

Suzanne, petite-fille de Sheila et Erik Hopma

BAPTÊME

20 octobre, **Jade Datichy** (4 ans).
Départ en mission de **Cyril N'guyen** au Liban pour plusieurs mois

AGENDA

Novembre

- 2, 18h : au temple. Spectacle de danses coréennes.
- 12, 18h30, Entraide
- 15 au 17 : synode régional à Angers.
- 24 : culte aumônerie de prison.
- 5, 26, Conseil presbytéral :

Décembre

- 1^{er} dimanche de l'Avent : 3 moments musicaux assurés par l'Assemblée malgache
- 14 : après-midi : Concert malgache
- 15 : Culte « Unisson »
- NOËL
- 21, 23, 24 : chants de Noël avec Stéphane Griffiths.
- 24, 18h30 : Veillée de Noël.
- 25, 10h30 : Culte de Noël

**Apparition Tome I (les 4 Évangiles)
de la trilogie concernant les citations,
allusions et parallèles de la Septante (LXX) et de la bible
hébraïque dans le Nouveau Testament. Avec une préface de
Roland Poupin.**

Après 5 ans de travail, commencé pendant l'Étude biblique de Roland Poupin sur l'Évangile de Matthieu je suis heureux de vous présenter ce Tome I.

J'ai rassemblé dans cette synopse toutes les citations, allusions et parallèles de la Septante (bible en grec de l'Ancien Testament) et de la bible hébraïque (TM=Texte massorétique) disponibles dans des sources publiques (en français, anglais, allemand et néerlandais) qu'on retrouve dans le Nouveau Testament.

Le livre ci-présent montre l'étendue des liens existant entre le Premier et le Second Testament et montre combien Jésus a été nourri par ses études de la Torah.

Exégètes, prédicateurs et toute personne intéressée dans la bible, pourraient trouver dans ce livre un outil pratique. Cette synopse est disponible en langue française. Vous retrouverez le livre sur les plateformes du FNAC et d'Amazon. Vous pouvez aussi vous adresser directement à moi après le culte. ISBN 97829593855100 Prix 20€

Philip VAN TIENHOVEN

NOUVELLES DE LA FPMA POITIERS

Quelques dates au mois de novembre 2024

- **1, 2, 3 novembre** : Synode National de la FPMA à Nantes
- 9, 10 novembre : rencontre régionale de la FPMA centre ouest à Rennes (Athis, Nantes, Paris, Poitiers, Rennes, Tours)

Quelques dates au mois de décembre 2024

- **Dimanche 01 décembre** : 1^{er} dimanche de l'Avent – Participation de la chorale Talio au culte de l'EPUDF de Poitiers

Programme des concerts de Noël de la chorale de FPMA Centre Ouest – Tournées 2024

- Poitiers : samedi 14 décembre à 19h30 au Temple 5, rue des Ecossais 86000 Poitiers
- Tours : dimanche 15 décembre à 16h au Centre Paroissial 35, rue Ledouble 35000 Tours
- Nantes : samedi 21 décembre à 19h au Temple 15bis, place Edouard Normand 44000 Nantes
- Rennes : dimanche 22 à décembre à 16h au Temple 22, boulevard de la liberté 35000 Rennes
- **Mercredi 25 décembre 2024** : culte + Noël des enfants (Ecole du dimanche) et de la section Réveil de la FPMA Poitiers. Fraternellement en Christ !

*Bruno RANDRIANARIMANANA
Président*

AGENDA JEUNES

22/11, 19h30 Post-KT, temple

Temps des jeunes :

- 30/11, 15h-17h30
- 17/11, 10h-11h45, École biblique KT

Éclaireurs, louveteaux :

- 9, 10/11 louveteaux
- 7,8/12, éclaireurs
Lumières de Bethléem

LE MOT DU TRÉSORIER

J'assume à présent la fonction de trésorier de notre paroisse, nouvelle mission pour moi. Je remercie chaleureusement Evelyne Trichet, ancienne trésorière, pour son soutien bienveillant et ses conseils depuis ma prise de fonction, ainsi que chacun d'entre vous pour la confiance que vous m'accordez. Ensemble, nous avons un rôle important à jouer dans la gestion des finances de notre Église qui permet de soutenir nos missions et d'assurer la continuité de nos activités.

Cependant, il me revient de vous rappeler les défis financiers auxquels nous faisons face. En effet, nous avons accumulé un retard préoccupant dans le paiement de notre contribution régionale mensuelle (au 30 septembre nous avons versé 4,9 mois sur 9). Cette contribution est essentielle au bon fonctionnement de notre Église au niveau régional. Malheureusement, en raison de ce retard, nous nous trouvons dans une situation délicate.

Je lance donc un appel à votre générosité et à votre engagement. Chaque don, même modeste, compte et nous rapproche de l'équilibre nécessaire. Je suis également à votre disposition pour discuter des différentes possibilités de soutien, que ce soit sous forme de dons ponctuels ou d'engagements réguliers.

Je crois fermement que, grâce à la solidarité de chacun, nous réussirons à surmonter cette épreuve. Que Dieu nous guide et nous bénisse dans cette démarche commune.

*Hervé FROMENTEAU
Trésorier*